



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Karla Sofía Tovar Albores

Nombre del tema: Antecedentes históricos de la epidemiología

Parcial: I

Nombre de la Materia: Epidemiología

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 4

Introducción

La epidemiología es la disciplina que estudia la frecuencia y distribución de fenómenos relacionados con la salud y sus determinantes en poblaciones específicas, y la aplicación de este estudio al control de problemas de salud. La epidemiología no sólo estudia enfermedades sino todo de fenómenos relacionados con la salud, entre los que se encuentran casos de muerte como los accidentes o suicidios, hábitos de vida como el consumo de tabaco o la dieta y el uso de servicios de salud o la calidad de vida relacionada con la salud entre otros.

Desarrollo

La distinción entre ambas ramas no estriba tanto en las técnicas utilizadas como en la porción de la historia natural de la enfermedad que es por cada una de ellas. La historia natural de una enfermedad es el conjunto de sucesos que van desde que un sujeto o grupo de sujetos resulta expuesto a las primeras causas de una enfermedad hasta que ésta se desarrolla y finalmente se resuelve con la curación total, la curación con secuelas o la muerte.

La epidemiología de salud pública estudia la primera parte de esta cadena de sucesos, es decir, la frecuencia y distribución de la enfermedad y sus determinantes, factores de riesgo o protección.

La transformación de la epidemiología es una ciencia ha tomado siglos, y que decir que es una ciencia joven. Todavía en 1928, el epidemiólogo inglés Clifford Allchin Gill señalaba que la disciplina, a pesar de su antigua linde, se encontraba en la infancia. Como mucho, afirmaba que los escasos logros obtenidos por la disciplina en los últimos 50 años no le permitían reclamar un lugar entre las ciencias exactas; que apenas si tenía alguna literatura especializada, y que en vano podría buscarse sus libros de texto, dándose incluso que los problemas abordados por ella estaban claramente comprendidos por los propios epidemiólogos.

Siete décadas después, el panorama descrito por Gill parece diferente y actualmente ningún auge médico sería completo sin la participación de la epidemiología.

Conclusión

En conclusión la epidemiología es una ciencia que indaga lo científico, reflexionando la profundidad del conocimiento su origen, su forma y como debería ser. Asimismo, es importante por que sus principios dan la razón de reflexionar los pensamientos, conceptualizar su validez.

beautiful LIFE